

**DICIEMBRE:
COMUNICATIVOS.**

Primera semana: Arrepentirse de los errores y pedir perdón.

“Equivocarse es de humanos; pero es de locos seguir en la equivocación”. Cicerón.

Breve Explicación para el profesor: comprobamos frecuentemente cómo nuestros alumnos y alumnas discuten y se pelean y a los cinco minutos están de broma de nuevo. Otras veces, sin embargo, las relaciones se rompen de un modo casi definitivo por chorradas y malentendidos. A los adultos nos cuesta mucho más volver a la normalidad en las relaciones cuando por esos malentendidos o por gestos y palabras inoportunas las relaciones parecen romperse definitivamente. Presentamos una historia en la que se resalta la figura del mediador: la persona que es capaz provocar la unión entre aquellos que estando enfrentados, son incapaces de dar un paso hacia el otro. Pedir disculpas resulta indispensable para que las relaciones humanas vayan adelante.

EL PUENTE ENTRE HERMANOS.

Esta es la historia de un par de hermanos que vivieron juntos y en armonía por muchos años. Ellos vivían en granjas separadas pero un día tuvieron un conflicto. Este fue el primer problema serio que tenían en 40 años de cultivar juntos hombro a hombro, compartiendo maquinaria e intercambiando cosechas y bienes continuamente.

Comenzó con un pequeño malentendido y fue creciendo... hasta que explotó en un intercambio de palabras amargas seguido de meses de silencio. Una mañana alguien llamó a la puerta de Luis. Al abrir la puerta, encontró a un hombre con herramientas de carpintero:

- ***Estoy buscando trabajo por unos días, - dijo el extraño - quizás usted requiera algunas pequeñas reparaciones aquí en su granja y yo pueda ser de ayuda en eso.***

- ***Sí, - dijo el mayor de los hermanos - tengo un trabajo para usted. Mire al otro lado del arroyo, en aquella granja vive mi vecino, bueno, de hecho es mi hermano menor. La semana pasada había una hermosa pradera entre nosotros pero él desvió el cauce del arroyo para que nos separara. Él hizo esto para mosquearme, pero le voy a hacer algo mejor. ¿Ve usted aquella pila de desechos de madera junto al granero? Quiero que construya una valla de dos metros de alto, no quiero verlo nunca más.***

El carpintero le dijo:

- ***Creo que comprendo la situación.***

El hermano mayor le ayudó al carpintero a reunir todos los materiales y dejó en la granja durante una semana para ir por provisiones al pueblo que estaba bastante lejos. Cuando el granjero regresó, el carpintero acababa de terminar su trabajo. El granjero quedó con los ojos completamente abiertos y asombrados. No había ninguna valla de dos metros. En su lugar había un puente que unía las dos granjas por encima del arroyo. Era una fina pieza de arte, con bellos pasamanos. En ese momento, su vecino, su hermano menor, vino desde su granja y abrazando a su hermano mayor le dijo:

- ***Eres un gran tipo, mira que construir este hermoso puente después de lo que he hecho y dicho.***

Estaban los dos hermanos abrazándose de nuevo, cuando vieron que el carpintero tomaba sus herramientas para marcharse.

- ***No, espera. Quédate una temporada con nosotros que tengo muchos proyectos para ti, - le dijo el hermano mayor al carpintero.***

- ***Me gustaría quedarme, -dijo el carpintero,- pero tengo muchos puentes por construir.***



Temas para el diálogo.

¿Por qué creéis que os cuesta tanto trabajo pedir disculpas o pedir perdón?

Cada día es una nueva oportunidad para convertirse en mediadores de paz en aquellos conflictos o discusiones que se producen entre nosotros, pero ¿creéis que podéis hacer algo para que personas enfadadas vuelvan a la reconciliación?